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ПЕТРОЛОГИЯ, ГЕОХИМИЯ И МИНЕРАЛОГИЯ
УДК 552.42:551.72:552.3

НЕОПРОТЕРОЗОЙСКИЕ КОЛЛИЗИОННЫЕ S-ГРАНИТОИДЫ ЕНИСЕЙСКОГО КРЯЖА: 
ПЕТРОГЕОХИМИЧЕСКИЕ ОСОБЕННОСТИ, U-Pb, Ar-Ar и Sm-Nd ИЗОТОПНЫЕ ДАННЫЕ

А.Д. Ножкин1, Н.В. Попов2, Н.В. Дмитриева1,4, А.А. Стороженко3, Н.Ф. Васильев3

1 Институт геологии и минералогии им. В.С. Соболева СО РАН,
630090, Новосибирск, просп. Академика Коптюга, 3, Россия

2 Институт нефтегазовой геологии и геофизики им. А.А. Трофимука СО РАН,
630090, Новосибирск, просп. Академика Коптюга, 3, Россия

3 ФГУГП Красноярскгеолсъемка, Красноярск, 660022, ул. Березина, 3а, Россия
4 Новосибирский национальный исследовательский государственный университет,

630090, Новосибирск, ул. Пирогова, 2, Россия

Обосновывается проявление коллизионного гранитоидного магматизма, связанного с ранненеопро-
те розойским орогеническим событием на западе Сибирского кратона. Приведены новые данные по петро-
геохимическому составу, U-Pb (SHRIMP-II), Ar-Ar возрасту и Sm-Nd изотопии Среднетырадинского 
гранитоидного массива, расположенного в северо-западной части Енисейского кряжа. Плагиограниты, 
гранодиориты и кварцевые диориты массива по петрохимическому составу соответствуют известковому 
и известково-щелочному типам. Повышенная глиноземистость в сочетании с акцессорным гранатом оп-
ределяют их принадлежность к S-типу. Мультиэлементные спектры характеризуются обогащением Rb, 
Ba, Th и минимумами по Nb, P и Ti при отсутствии обеднения Sr. Образование гранитоидов происходи-
ло за счет плавления обогащенного плагиоклазом грауваккового источника, который, судя по изотопно-
му составу гранитоидов (TNd(DM-2st) = 2200 млн лет и εNd(T) = –6.0) и наличию древних ядер циркона 
(1.80—1.85 млрд лет), был представлен палеопротерозойскими метатерригенными породами гаревской 
толщи и тейской серии с TNd(DM) метапелитов 2.0—2.5 млрд лет. Формирование гранитоидов в конце 
раннего неопротерозоя (U-Pb возраст циркона 857.0 ± 9.5 млн лет) было связано с завершающей эпохой 
гренвильских коллизионных событий. В позднем неопротерозое гранитоиды претерпели тектонотермаль-
ную переработку, обусловленную вендскими аккреционно-коллизионными процессами на юго-западной 
окраине Сибирского кратона, вызвавшими омоложение K-Ar возраста биотита до 615.5 ± 6.3 млн лет.

Ранний неопротерозой, коллизионные гранитоиды, петрогеохимия, геохронология, Sm-Nd изо то-
пия, Енисейский кряж.

NEOPROTEROZOIC COLLISIONAL S-TYPE GRANITOIDS OF THE YENISEI RIDGE: 
PETROGEOCHEMICAL COMPOSITION AND U–Pb, Ar–Ar, AND Sm–Nd ISOTOPE DATA

A.D. Nozhkin, N.V. Popov, N.V. Dmitrieva, A.A. Storozhenko, and N.F. Vasil’ev
Collisional granitoid magmatism caused by the Early Neoproterozoic orogeny in the west of the Siberian 

craton is considered. New data on the petrogeochemical composition, U–Pb (SHRIMP II), Ar–Ar, and Sm–Nd 
isotopic ages of the Middle Tyrada granitoid massif in the northwestern Yenisei Ridge are presented. Plagio-
granites, granodiorites, and quartz diorites of the massif are of calcareous and calc-alkalic composition. The 
elevated alumina contents and presence of accessory garnet permit them to be assigned to S-type granitoids. 
Their spidergrams show Rb, Ba, and Th enrichment, minimum Nb, P, and Ti contents, and no Sr depletion. The 
granitoids formed through the melting of plagioclase-enriched graywacke source, obviously Paleoproterozoic 
metaterrigenous rocks of the Garevka Formation and Teya Group (TNd(DM) = 2.0–2.5 Ga), judging from the 
isotope composition of the granitoids (TNd(DM-2st) = 2200 Ma and εNd(T) = –6.0) and the presence of ancient 
zircon cores (1.80–1.85 Ga). Formation of granitoids took place in the fi nal epoch of the Grenville collision 
events in the late Early Neoproterozoic (U–Pb zircon age is 857.0 ± 9.5 Ma). In the Late Neoproterozoic, the 
granitoids underwent tectonothermal reworking caused by Vendian accretion and collision events on the south-
western margin of the Siberian craton, which explain the younger K–Ar biotite age, 615.5 ± 6.3 Ma.

Early Neoproterozoic, collisional granitoids, petrogeochemistry, geochronology, Sm–Nd isotopy, Yenisei 
Ridge
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